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СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ
ЕСТЬ ТАКАЯ ПАРТИЯ!
Фарид Юнусов 
об «управленческом 
радикулите», 
реальной оппозиции и 
происках Медведева

Фарид Анасович, Вы ста-
ли депутатом Госсове-
та Удмуртии в 2015 го-

ду. В конце прошлого года бы-
ли избраны Председателем Сове-
та партии на региональной конфе-
ренции. В начале нынешнего го-
да создали фракцию СПрАВедли-
ВАя роССия в высшем законода-
тельном органе региона, вошли в 
состав Президиума республикан-
ского Парламента. Более того, в 
2016 году Вы приняли участие в 
федеральных выборах – баллоти-
ровались на пост депутата Госу-
дарственной думы. Вы - человек 
новый для Удмуртии, однако стре-
мительно ворвались в политиче-
скую жизнь региона. Как Вам это 
удалось?

- Новым человеком для Удмур-
тии я себя не считаю. Напротив, дав-
но и основательно связан с регионом. 
Первый раз побывал в Удмуртии бо-
лее 30 лет назад. Большая часть моей 
трудовой деятельности прошла в Мо-
скве, где мне приходилось много за-
ниматься и общественно-политиче-
ской работой. Более десяти лет я был 
помощником депутата Госдумы от Уд-

муртии Виктора Шудегова. Мы орга-
низовывали визит в республику чле-
нов Правительства России, решали 
социальные вопросы Удмуртии, при-
влекли на эти цели десятки милли-
онов рублей средств федерального 
бюджета. Это были вопросы здраво-
охранения, образования, культуры. 
При моем участии решался и вопрос 
строительства цирка в Ижевске. Став 
депутатом Государственного Сове-
та, я не имел времени на раскачку, да 
и не нуждался в ней, так как положе-
ние дел в регионе мне было хорошо 
известно. Однако в последние годы 
в политической жизни Удмуртии про-
изошли значительные перемены, и 
наша партия, СПРаВедлИВая РОС-
СИя, просто обязана была органично 
в эти перемены влиться.

Остановить 
развал медицины 
- Вы - известный врач, ученый, 

доктор медицинских наук, про-
фессор, организатор весомых и 
успешных проектов в образова-
нии, бизнесе, социальной сфере 
в Москве. Но вдруг решаетесь на 
переезд в Удмуртию. Что привело 

Вас к этому решению?
- Считаю, что реализовал себя в 

Москве полностью, состоялся как 
ученый, как врач, как руководитель 
производства. Кроме того, приобрел 
политический опыт, работая в долж-
ности Председателя городской думы 
в Сергиево-Посадском районе Мо-
сковской области.

Убежден, что накопленный опыт, 
знания, идеи я могу реализовать в Уд-
муртии наилучшим образом. В част-
ности, добиться видимых улучше-
ний в работе системы здравоохране-
ния региона, остановить развал ме-
дицины. На примере хотя бы одно-
го небольшого региона я докажу, что 
это возможно. Искренне хочу сде-
лать жизнь жителей республики каче-
ственнее. для этого я и пришел в по-
литику, создал фракцию,  возглавил 
партию СПРаВедлИВая РОССИя в 
Удмуртии. Без разработки и принятия 
пакета законов о медицине на уровне 
регионального парламента измене-
ний к лучшему в этой жизненно важ-
ной сфере не добиться. я считаю: ни-
чего не изменится, пока мы не изме-
ним законы.
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Весну 2017 года партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Удмуртии встречает самым масштабным за по-
следние годы обновлением. После длительного 
перерыва вы вновь держите в руках главную ре-
спубликанскую партийную газету –  и тоже обнов-
ленную. 

 Открывает новый политический сезон интервью с 
руководителем регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Удмуртской Республи-
ке, руководителем фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Госсовете Удмуртии Фаридом Юнусовым.

Обращение 
к Дмитрию Медведеву

СПОРТ
Депутаты играют 
в хоккей
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Начало на стр. 1

Вы по роду своей работы по-
бывали почти во всех реги-
онах России: от Калинин-

града до Сахалина, от Архангель-
ска до республик Северного Кав-
каза. Два года живете в Удмуртии, 
есть с чем сравнить нашу разме-
ренную жизнь. Какие особенности 
региона и его жителей Вы бы от-
метили?

– В Удмуртии живут очень рабо-
тящие, честные, дисциплинирован-
ные люди. Это я отметил еще в пер-
вые свои приезды сюда, и за годы 
мнение мое не изменилось. Но есть 
здесь и моменты, которые произве-
ли на меня душевно тяжелое впечат-
ление. Конечно, это какая-то общая 
неухоженность городов и сел, грязь 
на улицах, плохие дороги, пробле-
мы инфраструктуры. На лицах людей  
нередко можно увидеть обеспокоен-
ность и тревожность. В республике 
высокая статистика суицидов, регион 
в общероссийских лидерах по пьяной 
преступности, отравлению алкоголем 
и его суррогатами. Уровень здоровья 
нашего населения вызывает у меня 
большую тревогу. 

«Управленческий 
радикулит»
 -  Как на фоне этой нерадост-

ной картины Вы оцениваете уро-
вень эффективности власти, ее 
управленческих решений? 

– Мне сразу стала очевидна не-
компетентность властей по многим 
вопросам, в первую очередь – по со-
циальным. Это бездарное управле-
ние, которое я бы назвал «управлен-
ческим радикулитом». Особенно это 
заметно по организации здравоох-
ранения в регионе. К сожалению, ме-
дицина разваливается и в масштабах 
страны, и в Удмуртии. Допущена гру-

бейшая ошибка – выбран путь цен-
трализации, а весь прогрессивный 
мир идет в противоположном направ-
лении, делегируя полномочия на уро-
вень муниципалитетов. 

 - Сегодня житель Удмуртии, 
приходя в поликлинику или попа-
дая в стационар, не понимает, по 
сути, где он оказался: в государ-
ственном, частном или государ-
ственно-частном учреждении. Со-
ответственно, пациент не понима-
ет, должен он платить или нет, и 
если должен, то кому и за что. Это 
хаос какой-то.

– Наша главная проблема в меди-
цине на сегодня – слабая доступность 
и амбулаторного, и стационарного 
лечения. А то лечение, что доступно, 
имеет крайне низкое качество. В го-
сударственных медучреждениях  бур-
но развиваются платные услуги, глав-
ных врачей Министерство подтал-
кивает к зарабатыванию денег. Глав-
ные врачи в свою очередь выжимают 
из врачей и медсестер все больше и 
больше, не заботясь о повышении их 
зарплат. Так, незаметно, главные вра-
чи превращаются в фактических хо-
зяев, неофициальных собственников 
государственных медицинских орга-
низаций. Их доходы во много раз вы-
ше зарплат своих подчиненных. Ме-
дицина станет специальной  темой 
нашего следующего разговора. 

 А пока доложу нашим избирате-
лям, что впервые в России я подгото-
вил закон о медико-социальной реа-
билитации, сейчас он рассматрива-
ется в Госсовете Удмуртии. Думаю, до 
лета этот закон будет принят и упоря-
дочит всю работу по реабилитации в 
республике. Уверен, поэтапно, шаг за 
шагом, мы будем продвигать законы, 
которые улучшат ситуацию в здра-
воохранении Удмуртии. И люди эти 
улучшения почувствуют.

Главное - 
дойти до каждого 
 - Недавно Вы возглавили ре-

спубликанское отделение пар-
тии. В каком состоянии застали 
положение дел в СпРАВеДлиВой 
РоССии в Удмуртии?

- Ощущение у меня было двоякое: 
с одной стороны – есть наработки, 
история, хорошая основа для укре-
пления партии. А с другой стороны – 
я не увидел реализуемых на практике 
вариантов развития партии, хотя по-
тенциал партии социал-демократи-
ческого плана в Удмуртии весьма ве-
лик.

Состояние партийной работы в Уд-
муртии объективно отражали циф-
ры, которые наша партия, СпРАВеД-
лИВАя РОССИя получала на выбо-
рах. Так, на выборах депутатов  Госу-
дарственного Совета УР в 2012 го-
ду наша партия получила чуть больше 
5% голосов избирателей. В 2015 году 
на муниципальных выборах в Удмур-
тии  СпРАВеДлИВАя РОССИя набра-
ла лишь 3%. Ничтожно малый резуль-
тат. Но уже в 2016 году на выборах де-
путатов Государственной Думы  мы 
заручились поддержкой 9% пришед-
ших на участки избирателей. лично 
мне, как кандидату в депутаты Госу-
дарственной Думы по избирательно-
му округу № 34, удалось набрать око-
ло 14% голосов.

-  То есть Вам, как регионально-
му руководителю партии, удалось 
улучшить результат за год актив-
ной работы в 3 раза.

– при грамотной, чётко выстроен-
ной работе этот результат можно за-
метно улучшить. Убеждён, что новые 
идеи СпРАВеДлИВОй РОССИИ в Уд-
муртии поддержат еще больше граж-
дан. Главная задача – донести про-
грамму партии до каждого, доказать, 
что у многих проблем, которые бук-

ЕСТЬ ТАКАЯ ПАРТИЯ!
-

Поддержи здоровье!
18 марта в г. ижевске про-

шла совместная акция союза 
молодежи «Справедливая Си-
ла» и организации нефрологи-
ческих больных «Нефро-лига».

В акции «Выпей стакан воды – 
поддержи здоровье почек!», про-
пагандирующей здоровый образ 
жизни, приняли участие более 400 
человек, которые также смогли по-
лучить бесплатные консультации.

«Забота о здоровье начинает-
ся с элементарных вещей – актив-
ного образа жизни и банального 
стакана воды с утра. люди активно 
участвуют – здоровый образ жиз-
ни становится моден», – говорит 
руководитель Удмуртского отделе-
ния Социал-демократического со-
юза молодежи «Справедливая Си-
ла» Михаил Загуменов.

Справедливороссы 
разработали 
10 законопроектов по 
совершенствованию 
здравоохранения 
и социальной защиты

Как отметил лидер фракции 
СпРАВеДлиВАя РоССия в Гос-
совете Удмуртии Фарид Юну-
сов, в рамках оптимизации ме-
дицинская помощь становится 
все менее доступной. Депутаты 
Госсовета Удмуртии несколько 
раз обращались к руководству 
Минздрава с просьбой предо-
ставить план оптимизации ле-
чебных учреждений республи-
ки, но так и не получили его.

Фарид Юнусов предлагает объ-
единить Министерство здраво-
охранения и Министерство соци-
альной, семейной и демографи-
ческой политики Удмуртии. по его 
мнению, это позволит эффектив-
нее решать проблемы.

Депутат рассказал о проекте 
закона, предлагающем ограничить 
объемы оказания платных услуг и 
их рекламы в государственных ле-
чебных учреждениях. Их объем 
ежегодно растёт на 25-30%. На-
селение оплачивает уже как ми-
нимум 50% расходов на медицин-
скую помощь, которая по Консти-
туции должна быть бесплатна.

ИнТЕРВЬЮ

Фарид Юнусов: 
«Я – практикую-
щий врач и отец 
пятерых детей 
– каждый день 
сталкиваюсь с 
последствиями 
работы социаль-
ного блока Пра-
вительства Рос-
сии и прихожу к 
выводу, что эти 
люди не знают 
и не хотят знать 
ни страны, в ко-
торой живут, ни 
забот, проблем 
и ожиданий, ко-
торыми живем 
мы – большин-
ство её населе-
ния».



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В УДМУРТИИ

№ 1, апрель 2017 г. 

3
ИНТЕРВЬЮ

вально отравляют жизнь людей, есть 
реальное решение. Я настроен, мои 
соратники настроены работать, убеж-
дать, помогать людям, а не брызгать 
слюной на митингах, проклиная дей-
ствующую власть. 

«Делай или уходи!»
- Встречается мнение, что 

СпраВедлиВая роССия - это 
не настоящая оппозиция, а всего 
лишь сателлит, спутник «единой 
россии», который выступает заод-
но с партией власти. 

– Это не так! Яркий пример истин-
ной оппозиционности  нашей партии 
– взгляды и действия  ее руководи-
теля Сергея Миронова. Обращаясь 
к Правительству Российской Феде-
рации, он декларировал лозунг: «Де-
лай или уходи!». Именно Сергей Ми-
ронов своим жестким заявлением 
инициировал сбор десяти миллионов 
подписей за отставку Правительства 
Медведева. На сегодня собрано уже 
6,5 миллионов подписей. А кто такой 
Дмитрий Медведев? Это руководи-
тель партии «Единая Россия».  

- Как отреагировала на это пар-
тия «единая россия»?

– Отреагировала предсказуемо. 
На полную катушку был включен пре-
словутый административный ресурс. 
Дмитрий Медведев поставил жест-
кую и коварную задачу: не допустить 
кандидатов от СПРАвЕДлИвОй РОС-
СИИ в Государственную Думу. в 2016 
году Дума должна была превратить-
ся в законодательный театр, где роль 
проверенных «оппозиционеров» от-
водилась  лДПР и КПРФ. Не вышло. в 
Государственной Думе есть реальная 
оппозиция, есть такая партия – СПРА-
вЕДлИвАЯ РОССИЯ!

Напомню, что и в Госсовете Уд-
муртской Республики прошлого со-
зыва с фракцией СПРАвЕДлИвАЯ 
РОССИЯ, состоявшей из девяти депу-
татов, расправились самым бесцере-
монным образом – ее фактически ра-
зогнали. Никого не тронули: ни КПРФ, 
ни лДПР, а только нас! О чем это гово-
рит? лишь в начале 2017 года, спустя 
почти пять лет, мне удалось воссоз-

дать в Госсовете фракцию СПРАвЕД-
лИвАЯ РОССИЯ. Так кто на самом де-
ле оппозиция? люди потихоньку про-
зревают…

Партия помогает 
и защищает
- Фарид анасович, известно, 

что под эгидой партии СпраВед-
лиВая роССия практически в 
каждом регионе российской Фе-
дерации созданы «Центры защи-
ты прав граждан». Существует ли 
такой Центр в Удмуртской респу-
блике?

- Да, такой Центр был открыт ров-
но год назад в г. Ижевске. Сегодня 
«Центр защиты прав граждан» в сто-
лице Удмуртии принимает ежемесяч-
но до 300 граждан. Увы, наши люди 
плохо знают законы и свои права. Мы 
помогаем и защищаем людей, вос-
станавливаем справедливость. Бла-
годаря работе «Центра защиты прав 
граждан» партии СПРАвЕДлИвАЯ 
РОССИЯ стало возможным наказать 
чиновника, бороться с беспределом в 
ЖКХ, восстановиться на работе, вер-
нуть положенную льготу, повысить 
пенсию. И люди ценят нашу помощь.

- С какими проблемами ча-
ще обращаются в Центр жители 
ижевска и Удмуртии?

– Каждую среду я лично веду при-
ем граждан и как руководитель СПРА-
вЕДлИвОй РОССИИ в республике, и 
как депутат Государственного Сове-
та, руководитель фракции. Обычно 
прием продолжается по 3-4 часа. По-
этому я всегда нахожусь в курсе ос-
новных запросов жителей республи-
ки, лично вижу проблемы и людей, и 
региона в целом.

 До 40% составляют вопросы, свя-
занные с оказанием медицинской по-
мощи. людей также волнуют темы тя-
желого положения инвалидов, прес-
синга предпринимателей, оказания 
помощи в деятельности фермерских 
хозяйств. Значительное число граж-
дан требуют отмены незаконных, с их 
точки зрения, взносов на ремонт мно-
гоквартирных домов. 

Граждан Удмуртии очень раздража-

ет растущая коррупция на всех уров-
нях власти в республике. люди знают 
о процветающей здесь семейственно-
сти, клановости. Соответственно, мо-
лодежь не видит для себя достойных 
перспектив, так как все достается «из-
бранным». в Удмуртской Республике 
практически не работают социальные 
лифты, что только стимулирует утечку 
мозгов из региона. Самые образован-
ные, самые перспективные и трудо-
способные граждане Удмуртии успеш-
но реализуют себя за пределами реги-
она. Это очень тревожно.

Особой строкой отмечу пробле-
му низкого уровня заработной платы 
большинства населения, социальной 
безответственности бизнеса. Для ме-
ня в Удмуртии это стало неожиданно-
стью:  подчас непорядочно по отно-
шению к работнику ведут себя круп-
ные и вполне благополучные пред-
приятия. Партия СПРАвЕДлИвАЯ 
РОССИЯ выступает за социальное 
предпринимательство – бизнес дол-
жен поддерживаться государством 
не на словах, а на деле. Но и сам биз-
нес – от малого до крупнейшего – 
обязан быть социально ответствен-
ным. Нельзя бесконечно эксплуати-
ровать  людей за малые деньги, поль-
зуясь их терпеливостью. 

все поступающие к нам обраще-
ния находят отражение в програм-
ме действий партии СПРАвЕДлИвАЯ 
РОССИЯ.  

- Фарид анасович, какие зада-
чи Вы, как руководитель, сформу-
лировали республиканскому от-
делению партии СпраВедлиВая 
роССия на  текущий год?

– Мы будем стремиться, чтобы 
наши взгляды, основанные на соци-
ал-демократии, услышали как мож-
но больше людей в республике. Что-
бы как можно больше людей получи-
ли реальную помощь в результате на-
шей деятельности.  

Ответственно заявляю, что партия 
СПРАвЕДлИвАЯ РОССИЯ в Удмур-
тии будет активно и бескомпромисс-
но бороться за права каждого граж-
данина республики.

Беседовал артем Николаев

Волонтеры Центра защиты прав граждан вышли на первомайскую демонстрацию 
вместе с активистами СпраВедлиВой роССии, 2016 год

НОВОСТИ
ПАРТИИ

ДЕНЬ ЗА ДНЁМ

Республика начала 
вымирать в этом году

Фарид Юнусов в начале сес-
сии парламента сделал полити-
ческое заявление.

«С начала 2017 года увеличи-
лась смертность, в том числе и 
младенческая. Существенно уве-
личилась онкозаболеваемость, 
детская инвалидность. Закрыва-
ются сельские медицинские ам-
булатории, ухудшается кадро-
вая ситуация в фельдшерско-аку-
шерских пунктах, медицинская по-
мощь становится недоступной и 
низкого качества», – заявил пар-
ламентарий.

Руководитель фракции напом-
нил о предложении Главы Удмур-
тии, чтобы заместители министра 
здравоохранения понесли ответ-
ственность за события, происхо-
дящие в системе здравоохране-
ния.

в итоге Фарид Юнусов обра-
тился к председателю Правитель-
ства республики с просьбой обра-
тить внимание на складывающую-
ся ситуацию и принять радикаль-
ные меры для исправления ситуа-
ции в здравоохранении.

Фарид Юнусов 
посетил Балезино

В конце марта председатель 
Совета регионального отделе-
ния партии посетил поселок Ба-
лезино, где провел прием на-
селения и встретился с пар-
тийным активом Балезинского 
районного местного отделения.

Основные проблемы района 
на основании обращений граждан 
следующие:

– трудности по выделению му-
ниципального жилья и земли под 
застройку для молодых семей и 
детей-сирот;

– некачественное водоснабже-
ние жителей района;

– вопросы ЖКХ и расселения 
из аварийного жилья;

– плохое медицинское обслу-
живание и закрытие в районе ряда 
медицинских организаций;

– плохое качество дорог;
– подтопление проезда под пу-

тепроводом.
в рамках поездки Фарид Юну-

сов встретился с руководителями 
района.
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- Екатерина, какие ос-
новные задачи стоят перед 
сотрудниками Центра?

- Сегодня такие Цен-
тры действуют в большин-
стве российских регионов. 
Они работают под девизом 
«В трудное время рядом с то-
бой!». В Ижевске Центр за-
щиты прав граждан был от-
крыт 21 марта 2016 года. За 
это время к нам обратились 
за помощью около двух ты-
сяч человек. Мы помогаем 
всем, кто столкнулся с произ-
волом на работе, в управля-
ющей компании, банке, ма-
газине или поликлинике. Лю-
ди делятся своими бедами и 
проблемами, жалуются на за-
вышенные «платежки», высо-
кие цены на лекарства, невы-
плату зарплаты, плохое ме-
дицинское обслуживание. 

К сожалению, очень ча-
сто люди просто не знают, ку-
да им обратиться со своей 
бедой. Они не могут кратко 
и четко изложить свою про-
блему и выразить свои тре-
бования. Но многие пробле-
мы можно решить в админи-
стративном порядке без су-
дебных разбирательств. По-
этому наши специалисты по-
могают горожанам составить 
заявления в управляющую 
компанию, в Госжилинспек-

«Центры защиты прав граждан – это новый 
постоянный формат работы партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с населением. На сегод-
ня по всей стране функционирует 75 Цен-
тров справедливости. Здесь любой обратив-
шийся может получить бесплатную квали-
фицированную помощь специалистов. Наш 
лозунг - «В трудное время рядом с тобой!». 

Лидер партии СправедЛивая роССия Сергей Миронов

В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ РЯДОМ С ТОбОй!
Год назад на улице 

Удмуртской в Ижев-
ске был открыт Центр 
защиты прав граж-
дан. Его основная 
цель - научить людей 
защищать свои права. 
Наш корреспондент 
попросила рассказать 
о работе Центра его 
руководителя   
Екатерину Церт.

цию или в Роспотребнадзор. 
При этом мы говорим нашим 
посетителям, что им придет-
ся самостоятельно идти с за-
явлениями или жалобами в 
надзорные ведомства. Мы 
не можем сделать это за них, 
потому что не являемся соб-
ственниками жилья или об-
щедомового имущества. Об-
ратившиеся в Центр защиты 
получают не только реальную 
помощь в решении конкрет-
ной проблемы, но и обучаю-
щие методические пособия, 
которые также помогают лю-
дям в дальнейшем защищать 
свои права. 

- То есть вы стремитесь 
научить людей защищать 
свои права?

- Да, в Центре организо-
ван ежедневный прием граж-
дан. Наши специалисты мо-
гут дать бесплатную консуль-
тацию, помочь правильно за-
полнить обращение в проку-
ратуру или в суд. При этом 
каждый вопрос держим на 
контроле до его логическо-
го завершения – для нас ва-
жен результат. Понятно, что 
для получения конкретного 
результата нужно время. Но 
бывают очень сложные во-
просы. Например, в февра-
ле 2017 года к нам в Центр 
на прием к депутату Госсо-
вета Удмуртии Фариду Юну-
сову пришла инициативная 
группа жильцов, проживаю-
щих в доме  № 126 по Воткин-
скому шоссе. Они пожалова-
лись, что их четырехэтажный 
кирпичный дом находится в 
ужасном состоянии. В доме 
- постоянная плесень, высо-
кая влажность, течет крыша, 
затоплен подвал, а однаж-
ды обрушилась межкомнат-
ная стена. Жители несколь-
ко раз обращались в местную 
Администрацию, но чинов-
ники только разводят рука-
ми. Лидер регионального от-
деления партии взял этот во-
прос под свой контроль и по-
обещал обсудить его с руко-
водителями Ижевска. Как от-
метил Фарид Юнусов, нужно 
сделать все возможное для 
того, чтобы дом был признан 
аварийным. 

- Я знаю, что помимо 
этого сотрудники Центра 
ведут большую разъясни-
тельную работу среди на-
селения: выходят  в «на-
род» и проводят домовые 
собрания.

- Да, наши волонтеры в 
будние дни по вечерам про-
водят собрания во дворах 

многоквартирных домов. 
Только с января нынешне-
го года мы провели более 50 
дворовых собраний, в кото-
рых приняли участие более 
1000 человек. Наши волонте-
ры рассказывают горожанам 
о том, как уменьшить размер 
квартплаты, как получить до-
ход от общедомового имуще-
ства, которое используется 
сторонними лицами, как сде-
лать перерасчет за отопле-
ние. Конечно, на собраниях у 
жильцов возникают и другие 

вопросы, поэтому мы при-
глашаем их к нам в Центр на  
обучающие семинары по во-
просам ЖКХ.

- А с какими еще вопро-
сами обращаются к вам го-
рожане?

- Летом прошлого года к 
нам обратились за помощью 
рабочие Ижевского нефте-
перерабатывающего завода. 
Руководство этого завода в 
течение нескольких месяцев 
не платило работникам зара-
ботную плату, хотя люди до-
бросовестно выходили на ра-
боту каждый день. Не желая 
мириться с несправедливо-
стью, рабочие нефтеперера-
батывающего завода обрати-
лись в прокуратуру и с иско-
вым заявлением в суд с тре-
бованием погасить долги по 
зарплате. Суд удовлетворил 
требования рабочих и обя-
зал руководителей выплатить 
зарплату своим сотрудни-
кам. Однако руководство за-
вода не спешило рассчитать-
ся со своими сотрудниками. 
И только после обращения 
сотрудников мироновского 
Центра в Генеральную проку-
ратуру России рабочим было 
выплачено 12 миллионов ру-
блей. Но это не вся сумма. До 
сих пор руководство нефте-
перерабатывающего заво-
да не может выплатить сво-
им работникам еще около 20 
миллионов рублей. Вообще 
проблема невыплаты зарпла-
ты в последнее время стано-
вится все более актуальной. 
Например, в марте к нам об-
ратилось несколько сотруд-
ников компании СК «Восток», 

которые работали вахтовым 
методом на севере. Они тру-
дились на прокладке трубо-
провода на Ярактинском ме-
сторождении в Иркутской об-
ласти, жили в вагончиках в 
тайге, в общем, условия бы-
ли очень тяжелые.  Руковод-
ство СК «Восток» довело ком-
панию до банкротства и не 
выплатило рабочим в сред-
нем по 100 тысяч рублей. Мы 
помогли вахтовикам напи-
сать заявления в прокурату-
ру и в суд с требованием вы-

платить зарплату. Надеемся, 
что рабочие «Востока» полу-
чат свои кровно заработан-
ные деньги.

- А были ли обращения, 
связанные с некачествен-
ным предоставлением ус-
луг или покупкой товара?

- В прошлом году к нам об-
ратилась ижевчанка, которая 
была недовольна качеством 
обслуживания в одном из 
стоматологических салонов. 
Женщине поставили корон-
ку на зуб, но ей стало труд-
но жевать, болели десны. Со-
трудники нашего Центра по-
рекомендовали женщине об-
ратиться с жалобой в Роспо-
требнадзор по УР. Также ей 
посоветовали написать заяв-
ление на имя главного врача 
с просьбой вернуть деньги на 
основании экспертизы. Како-
во же было удивление ижев-
чанки, когда ей позвонили из 
стоматологической клини-
ки и сообщили, что выплатят 
22 тысячи рублей за некаче-
ственное протезирование. 

А вот еще один случай. 
Совсем недавно к нам при-
шла пенсионерка, которой 
установили некачественную 
дверь в квартире. Она так 
расстроилась, что и не знала, 
кому пожаловаться. Мы по-
могли ей написать досудеб-
ную претензию руководите-
лю фирмы с требованием по-
ставить новую дверь или вер-
нуть деньги. Директор фир-
мы обещал все исправить. 

- Как Вы считаете, всем 
ли людям можно помочь?

- Есть очень сложные про-

блемы, которые требуют 
тщательного рассмотрения. 
Иногда этому мешает несо-
вершенное законодатель-
ство. Но мы стараемся нау-
чить человека защищать свои 
права. Кстати, ценным по-
мощником для россиян яв-
ляется сайт Центра защи-
ты www.spravedlivo.center. 
Инструкции, размещенные 
на сайте, помогут людям от-
стоять свои права в вопросах 
ЖКХ. Подскажут, как зарабо-
тать на общедомовом иму-

ществе, как посчитать начис-
ление пенсий при выходе на 
заслуженный отдых. Здесь же 
найдут ответы на свои вопро-
сы автовладельцы, обладате-
ли шести соток, люди с огра-
ниченными возможностями.   

- Подобные Центры от-
крыты в большинстве рос-
сийских регионов. На-
сколько эффективна их ра-
бота?

- В январе 2017 года ли-
дер партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей Миронов 
проводил телемост с Цен-
трами защиты прав граждан, 
которые действуют в 72 рос-
сийских регионах. Он отме-
тил, что работа Центров уже 
помогла десяткам тысяч лю-
дей. За последние полто-
ра года они вернули жите-
лям многоквартирных домов 
миллиарды рублей, пере-
плаченных за некачествен-
ные коммунальные услу-
ги, заставили управляющие 
компании считаться с людь-
ми и уважать их право на ка-
чественную коммуналку.

В заключение хочу ска-
зать, что Центры защиты 
прав граждан – не предвы-
борный проект, а постоянная 
форма работы  партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с насе-
лением. Мироновскому Цен-
тру в Ижевске исполнился 
ровно год. И я хочу сказать 
большое спасибо нашим со-
трудникам, волонтерам, ру-
ководителям регионально-
го отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - всем, 
кто нас поддерживает и по-
могает.

Сергей Миронов на видеоконференции
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Не желая мириться с такой ситу-
ацией, несколько сотрудников пред-
приятия решили уволиться по соб-
ственному желанию. Однако, получив 
на руки трудовые книжки, они так и 
не получили деньги. Тогда они реши-
ли обратиться в Центр защиты прав 
граждан. 

– Работа у нас очень тяжёлая. Мы 
укладывали по 8 тысяч кирпичей в 
день. Приходилось работать под от-
крытым небом и в дождь, и в снег, 
-  рассказал укладчик кирпича Рус-
лан Шайхутдинов. – Зимой три меся-
ца сидели дома в неоплаченных отпу-
сках. Когда в апреле вышли на работу, 
надеялись, что ситуация улучшится, и 
мы сможем заработать деньги. Но по-
лучилось, что работали бесплатно. 

Вместе с Русланом уволились ещё трое ра-
бочих, которые тоже не получили свои честно 
заработанные деньги за несколько месяцев. 
Руководство предприятия задолжало каждо-
му из них по 100 тысяч рублей. 

– Мы несколько раз обращались к началь-
ству, но у них один ответ: «Денег нет!» - про-
должил рассказ Алексей Обухов. – Но завод 
работает, производит продукцию. Сейчас са-
мый разгар строительного сезона, люди при-
езжают за кирпичом из разных уголков Удмур-
тии. Продукцию покупают как строительные 
компании, так и частники. Куда уходят деньги?

Сотрудники Центра помогли рабочим 
Ижевского кирпичного завода написать жа-

лобу в Госинспекцию труда в УР, а также иско-
вые заявления в суд с требованием выплатить 
не только зарплату за несколько месяцев, но 
и компенсацию за моральный ущерб. Как ока-
залось, ситуация с погашением долгов по за-
работной плате в ООО «Ижевский кирпичный 
завод» достигла критической точки. Размер 
задолженности на 1 июля 2016 года состав-
лял более 4,5 млн рублей. После вмешатель-
ства мироновского Центра рабочим была вы-
плачена зарплата, правда, не вся. 

Следственное управление СК России по 
Удмуртии возбудило уголовное дело по при-
знакам преступления, предусмотренного ч. 2 
ст. 145.1 УК РФ (невыплата заработной платы, 
пенсий, стипендий, пособий и иных выплат). 
Сейчас ведется расследование.

С января 2015 года при одобрении Президента России 
Владимира Путина по всей стране начали открываться Цен-
тры защиты прав граждан СПРаВедлиВая РоССия. их ос-
новная цель – научить жителей защищать свои права. 

Двадцать лет назад Ан-
дрей Орехов попал под по-
езд на станции поселка Яр. 
Он лишился одной ноги, но 
благодаря врачам сумел вер-
нуться к нормальной жиз-
ни. По решению суда, компа-
ния «РЖД» должна ежемесяч-
но выплачивать Андрею Оре-
хову компенсацию в размере 
10 тысяч рублей.

Два года он регулярно и 
без задержек получал поло-
женные выплаты на почте. Но 
в начале 2016 года, когда из-
менился порядок перечис-
ления компенсаций от РЖД, 
Андрей Орехов перестал по-
лучать деньги. Тогда Андрей 
Орехов решил обратиться 
за помощью в мироновский 
Центр.

– Я уже пять месяцев не 
получаю компенсацию, – рас-
сказал специалистам Центра 
Андрей Орехов.– Когда я по-
пытался узнать, в чем причи-
на, мне сообщили, что с но-
вого года выплата находится 
на контроле Главного Управ-
ления судебных приста-
вов России. То есть теперь 
компания «РЖД» переводит 
средства на депозит судеб-
ных приставов, и только по-
том они должны перечислять 
эти деньги инвалидам.  

Как оказалось, положен-
ную компенсацию из-за без-
действия судебных приста-
вов не мог получить не только 
Андрей Орехов, но и еще не-

сколько тысяч людей с огра-
ниченными возможностями, 
которые проживают в разных 
регионах России. Сотрудники 
ижевского Центра позвонили 
в Москву активистам партии 
СПРАВеДлИВАЯ РОССИЯ и 
попросили оказать содей-
ствие Андрею Орехову. Мо-
сковские справедливорос-
сы подключились к решению 
этой проблемы и потребова-
ли от судебных приставов, 
чтобы Андрею Орехову была 
выплачена положенная ком-
пенсация. После вмешатель-
ства партийных активистов 
инвалиду из Удмуртии была 
выплачена положенная ком-
пенсация за пять месяцев.

– Хочу выразить огромную 
благодарность сотрудни-
кам Центра. если бы не вы, я 
не знал бы, как мне получить 
долги, – сказал Андрей Оре-
хов сотрудникам ижевско-
го Центра защиты прав граж-
дан. – Спасибо, что поддер-
жали меня в трудную минуту 
и помогли добиться справед-
ливости!

Весной 2016 года в Центр 
защиты прав граждан СПРА-
ВеДлИВАЯ РОССИЯ в Ижев-
ске обратился за помощью 
один из собственников нежи-
лого помещения на улице Со-
ветской, 24А. Он рассказал 
о том, что рядом с их много-
квартирным домом проходит 
теплотрасса, которая стала 
настоящим источником про-
блем.

- Рядом с нашим домом 
проходит теплотрасса, кото-
рая находится в ужасном со-
стоянии, - рассказал мужчи-
на. - Во-первых, она распо-
ложена на высоте 10 санти-
метров от земли без всякой 
изоляции, поэтому в холод-
ное время года теряется теп-
ло. Во-вторых, на этой тепло-
трассе постоянно собирают-
ся компании разных бродяг 
и хулиганов. Они распивают 
спиртные напитки, ругаются 
матом и громко кричат. По-
сле них остаются стеклянные 
бутылки из-под водки и пи-
ва, использованные шприцы 
и другой мусор. А ведь вокруг 
постоянно гуляют дети, по-
жилые люди и молодые мамы 

ПОМОгЛИ ИнВАЛИДУ 
ПОЛУчИТь кОМПЕнСАцИю
Инвалид из Удмуртии Андрей Орехов пять месяцев не 
мог получить положенные ему выплаты за травму, по-
лученную на железной дороге. После вмешательства 
ижевского центра защиты прав граждан ему было вы-
плачено 70 тысяч рублей.

ОТДАйТЕ нАшУ зАРПЛАТУ!
В июле 2016 года в центр обратились рабочие Ижевского кирпичного завода. 
Руководство уже несколько месяцев не выплачивало им зарплату.

Рабочие ижевского кирпичного завода

нАВЕЛИ ПОРЯДОк!
центр справедливости помог привести в порядок тепло-
трассу, служившую пристанищем для бродяг и алкого-
ликов.  

426000, г. Ижевск, улица Удмуртская, д. 257
график работы:
понедельник-пятница - с 10.00 до 19.00 часов 
Тел. +7(3412)26-04-02

«Мы дадим людям самое мощное 

оружие обороны - знание своих прав!» 

лидер «Справедливой россии» Сергей Миронов

Центр защиты прав граждан 
СПРаВедлиВая РоССия

ПОМОгАЕМ И зАЩИЩАЕМ

с младенцами. Что нам де-
лать? Помогите навести по-
рядок.

Сотрудники Центра защи-
ты прав граждан СПРАВеД-
лИВАЯ РОССИЯ помогли на-
писать коллективную жало-
бу на плохое состояние инже-
нерных коммуникаций, рас-
положенных вблизи много-
квартирного дома. Эти жа-
лобы были разосланы в Госу-
дарственную жилищную ин-
спекцию УР, главе Ижевска, в 
муниципальную полицию, на-
чальнику Управления ЖКХ го-

родской Администрации, ру-
ководителю ООО «Удмурт-
ские коммунальные систе-
мы».

В начале мая жителям 
пришел официальный от-
вет из городского Управ-
ления ЖКХ, что сотрудники 
компании «Удмуртские ком-
мунальные системы» выпол-
нили работы «по восстанов-
лению разрушенного в ходе 
эксплуатации изоляционно-
го слоя тепловых сетей, про-
ложенных вдоль жилого дома 
№ 24А  на улице Советской». 
Действительно, коммуналь-
щики в короткие сроки при-
вели в порядок тепловые се-
ти и убрали мусор на придо-
мовой территории. Теперь 
здесь чистота и порядок.

подготовила Галина павлова



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В УДМУРТИИ6
№ 1, апрель 2017 г. 

нОВОСТИ
ПАРТИИ

ДЕнЬ ЗА ДнЁМ

Сергей Миронов 
одобрил открытие 
12 партийных офисов

Председатель партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Ми-
ронов одобрил открытие новых 
партийных офисов в городах и 
районах Удмуртской Республи-
ки и создание на их базе Цен-
тров защиты прав граждан. До 
сих пор существовала только 
одна общественная приемная 
партии – в г. Ижевске.

До лета 2017 г. на территории 
Удмуртии будут открыты 12 обще-
ственных приемных для 16 мест-
ных отделений в следующих муни-
ципальных образованиях:

Дальнобойщиков - 
поддерживаем!

Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Сергей Ми-
ронов заявил, что представите-
ли партии поддерживают связь 
с протестующими дальнобой-
щиками и разделяют их недо-
вольство системой «Платон». 

«Мы поддерживаем наших даль-
нобойщиков, – заявил Сергей  
Миронов. – Мы видим послед-
ствия и понимаем, что в конечном 
итоге повышение нагрузки на гру-
зоперевозчиков приведет к росту 
цен». Сергей Миронов напомнил, 
что депутаты фракции «СР» выдви-
гали несколько профильных зако-
нодательных инициатив, предла-
гая, в частности, приостановить 
действие «Платона». Отметим, что 
ввод системы осенью 2015 года 
также сопровождался протестами 
грузоперевозчиков. А с 15 апреля 
2017 года тарифы «Платона» долж-
ны были возрасти почти вдвое – с 
1,53 до 3,06 руб. за километр. Не-
задолго до начала протестов Пра-
вительство снизило планируемый 
сбор до 1,91 руб. за километр.

АКТУАЛЬнО

Руководитель думской фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Сергей Миронов, глава фракции 
КПРФ Геннадий Зюганов и лидер ЛДПР Владимир Жириновский направили совместное об-
ращение премьер-министру Дмитрию Медведеву по поводу ситуации в сфере капремонта 
многоквартирных домов.

Авторы обращения считают реа-
лизацию программы капремон-

та, работу Правительства и профиль-
ного Министерства в этой сфере не-
удовлетворительными. И призыва-
ют главу кабинета министров принять 
меры по решению проблем и наказа-
нию виновных. С инициативой обра-
щения недавно выступил Сергей Ми-
ронов. Выступая 20 марта в Госдуме 
на круглом столе по проблемам ка-
премонта, Сергей Миронов подчер-
кнул, что фракция «СР» еще в 2012 го-
ду выступала против идеи сборов на 
капремонт, и отметил, что программа 
капремонта реализуется с многочис-
ленными нарушени-
ями. Предложение 
председателя «СР» 
поддержали лиде-
ры двух других оп-
позиционных пар-
ламентских партий.

В обращении пе-
речислены систем-
ные проблемы, про-
явившиеся в ходе 
реализации программ капитально-
го ремонта. В частности, государство 
по-прежнему не выполняет «старые» 
обязательства по капремонту домов, 
требовавших его на момент привати-
зации. Авторы обращения указыва-

ют и на низкую платежную дисципли-
ну публичного собственника: основ-
ными неплательщиками взносов яв-
ляются федеральные органы испол-
нительной власти. Таким образом, в 
«общем котле» капремонта граждане 
фактически оплачивают и прежние, и 
текущие обязательства государства 
в этой сфере. При этом размер взно-
сов в регионах федеральной властью 
не контролируется, а собранные с на-
селения средства осваиваются неэф-
фективно.

«Все это является следствием не-
продуманной политики в сфере ор-
ганизации системы капремонта, ре-

ализуемой как Правительством РФ 
в целом, так и уполномоченным фе-
деральным органом исполнительной 
власти», – констатируют авторы об-
ращения, подразумевая под этим ор-
ганом Министерство строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства.

Ситуацию в сфере капре-
монта, действия кабмина и 
работу профильного ведом-
ства, по мнению лидеров 
думской оппозиции, следу-
ет признать неудовлетвори-
тельными.

«Предлагаем Вам принять сроч-
ные меры по исправлению сложив-
шейся ситуации и наказанию вино-
вных руководителей федеральных ор-
ганов исполнительной власти», – при-
зывают Дмитрия Медведева С. Миро-
нов, Г. Зюганов и В. Жириновский.

Напомним, СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ изначально выступала против вве-
дения взносов на капремонт. Осенью 
2015 года «справороссы» собрали мил-
лион подписей против поборов, одна-
ко в Правительстве и Минстрое мне-
ние граждан проигнорировали. Весной 
2016 года по запросу депутатов от «СР» 
Конституционный суд вынес решение, 
обязывающее устранить ряд законода-
тельных недоработок в сфере реализа-
ции программ капремонта. Однако со-
ответствующий законопроект Прави-
тельства, по оценке Сергея Миронова, 
носит декларативный характер и не ре-
шает проблем граждан.

СЕРГЕй МИРОнОВ СчИТАЕТ 
нЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬныМ 
ИСПОЛнЕнИЕ ПРОГРАММ 
КАПРЕМОнТА 

«Региональные программы формируются 
по необъективным критериям. Многие дома, 
требующие капремонта «еще вчера», про-
должают пополнять аварийный фонд. Ка-
чество капремонта в регионах крайне неу-
довлетворительное. Собранные с населения 
средства осваиваются неэффективно».

Сергей Миронов

fotohomka.ru
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Владимир Жданов 
провел семинар 
в Ижевске

26 марта в г. Ижевске при 
поддержке партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ состоялась 
встреча с лидером обществен-
ной организации Союз борь-
бы за народную трезвость, про-
фессором Владимиром Жда-
новым, который объединил во-
круг себя тысячи людей.

По мнению Владимира Ждано-
ва, в стране идет алкогольная вой-
на, от которой ежегодно в России 
гибнет около 1 млн. человек. Алко-
голь – это беда России, не много 
найдется семей, которых не кос-
нулась бы эта проблема.

Встреча вызвала обществен-
ный резонанс, многие участники 
встречи приехали из районов ре-
спублики и соседних регионов.

Встреча 
с представителями 
регионального 
отделения партии 
в Чувашии

16 марта в г. Чебоксарах пред-
седатель Совета регионально-
го отделения партии в Удмуртской 
Республике Фарид Юнусов провел 
познавательную встречу с пред-
ставителями регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Чувашии. Коллеги рас-
сказали об особенностях прошед-
ших в 2016 году выборов в Гос-
совет Чувашской Республики, о 
местной специфике организации и 
работы Центра защиты прав граж-
дан, о достижениях коллег, а имен-
но - получения двух мандатов де-
путатов Госдумы ФС РФ.

ЗДОРОВЬЕ

Статистика по женскому 
алкоголизму
Оказывается, если женщина вооб-

ще никогда не употребляла алкоголь, 
то показатель недоразвития, который 
определяет инвалидность, не превы-
шает 2 процента. Если женщина упо-
требляет, как говорится, в средних 
объемах, то процент возрастает до 
20%, а при злоупотреблении спирт-
ным - до 34 процентов!

Почему это происходит? У женщи-
ны рождается девочка. У нее уже за-
ложено все количество яйцеклеток, 
которые в течение ее жизни будут вы-
деляться в матку. Поэтому, если де-
вочка, девушка, женщина употребля-
ет алкоголь, то этот токсин влияет на 
все ее будущие беременности. К со-
жалению, об этом мало кто говорит.

Проблема инвалидности 
комплексная
Она не только медицинская и со-

циальная, но и духовно-нравствен-
ная, связанная с недостаточной про-
пагандой здорового образа жизни и в 
целом с профилактикой заболеваний. 
Еще один вопрос, касающийся дет-
ской инвалидности. У нас, как извест-
но, приняты новые критерии по опре-
делению - доношенный ребенок или 
нет. Масса ребенка, который считает-
ся доношенным, снизилась. Это сде-
лано в соответствии с европейски-

ЕСЛИ ЗАГЛЯнУТЬ 
ПРАВДЕ В ГЛАЗА

Почему рождаются дети-инвали-
ды? Об этом у нас не принято гово-

рить. Я навсегда запомнил слова 
одного из моих учителей: «Здоро-

вье ребенка надо искать в здоровье 
матери. Если мать здорова, то и де-

ти будут здоровы».

ми требованиями и нормами Всемир-
ной организации здравоохранения. 
Но проблема в том, что чем ниже мас-
са ребенка, тем потенциально выше у 
него процент нарушения здоровья и 
инвалидности. Следует признать: мы 
не были готовы к тому, как вести ре-
бенка со сниженной массой тела ап-
паратурно и квалификационно, хо-
тя  мы начинаем постепенно подтяги-
ваться.

У каждой формы 
инвалидности - 
свои причины
В структуре детской инвалидно-

сти 50 процентов составляют пораже-
ния нервной системы. Определенное 
число нарушений в развитии ребен-
ка связано с осложнениями во время 
родов.

На тяжелые роды часто неспра-
ведливо возлагают вину за проявля-
ющиеся позднее нарушения функций 
мозга. Но учеными доказано, что моз-
говые аномалии, такие как задерж-
ка развития, повышенный мышечный 
тонус, часто возникают уже в матке, 
задолго до родов. Задержка роста 
плода говорит о том, что еще до появ-
ления на свет у таких детей существу-
ют проблемы.

К сожалению, в 24 процентах ди-
агноз о гипоксическом поражении 
мозга, который очень важен и на пер-

вом году жизни ребенка, ставится 
поздно. Это приводит к развитию гру-
бых нарушений деятельности мозга, 
иными словами, к инвалидности.

Что должно нас 
настораживать 
в статистике
10 процентов детей-инвалидов 

официально не зарегистрированы.   
Предположим, у нас сто детей инва-
лидов официально зарегистрирован-
ных. Но если заглянуть в реальную 
жизнь, мы увидим, что еще десять де-
тей не учтены в общем списке. Поче-
му? Родители не хотят регистриро-
вать, чтобы пальцами не показыва-
ли, чтобы ребенок учился в нормаль-
ной школе и т.д. Эта ситуация извест-
на не первый десяток лет. Если ре-
бенок родился с дефектом ноги или 
руки, тут ничего не скроешь, видно, 
что инвалид, но есть группа родите-
лей, которые не хотят показывать об-
ществу инвалидность своего ребен-
ка. Такая система в стране, что она не 
позволяет инвалидам детям и взрос-
лым чувствовать себя полноценными 
в нашем обществе. Нужно еще очень 
и очень много сделать, чтобы изме-
нить такое положение. 

Как уменьшить детскую 
инвалидность
Полагаю, что инвалидность мож-

но снизить, если более тщатель-
но следить за здоровьем матерей, 
а более всего - за здоровьем дево-
чек. Нужно здоровье девочек беречь 
с детского сада, со школы, вести пра-
вильное воспитание. Особенно ва-
жен здоровый образ жизни будущей 
мамы. Не курить, не пить, ни нарко-
тиков, ни случайных связей. Ничего 
этого не должно быть. Когда девуш-
ка готовится стать мамой, тогда ме-
дицина должна быть на высоте в пла-
не контроля за ее состоянием, в про-
ведении профилактики и высококаче-
ственном ведении родов. Все гораз-
до проще, чем мы думаем.

Когда ребенок теряет 
способность полноценно 
двигаться
  В ряду наиболее острых проблем 

- протезно-ортопедическое обеспе-
чение детей-инвалидов. Ребенок бы-
стро растет, ортопедическую обувь 
нужно часто менять, подгонять под 
рост ребенка инвалидную коляску, а у 
нас есть нормативы, которые не соот-
ветствуют темпам роста. Поэтому ро-
дители вынуждены ждать наступле-
ния определенного срока, когда мож-
но будет реализовать заказ. А ребе-
нок в это время мучается в тесной обу- 
ви. Мы, как говорится, экономим на 
спичках, а усугубляем инвалидность. 
Эффективный механизм взаимоот-
ношения социальных органов и про-
изводителей атрибутов, необходи-
мых детям-инвалидам, до сих пор не 
налажен. К этому добавляется фор-
мальная процедура проведения кон-
курсов, которые нередко выигрывает 
недобросовестный поставщик и про-
изводитель. 

Фарид Юнусов, 
доктор медицинских наук, профессор

Инвалидность можно снизить, если более тщательно следить 
за здоровьем матерей, а более всего - за здоровьем девочек. 

autozaplg.ru
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ВЕРИТь В СЕбЯ И 
бОРОТьСЯ ДО кОнцА!

Учредитель и издатель – регио-
нальное отделение Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Удмуртской Республике. 
Распространяется бесплатно. 
Редактор номера К.А. Касимов.

СПОРТ

к руководителю фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Госсовете 
Удмуртии Фариду Юнусову обратился кандидат в мастера спор-
та по тяжелой атлетике, чемпион России среди ветеранов в 2012 и 
2016 годах Андрей Вадимович Грачев за помощью в приобрете-
нии спортивной формы. Деньги ему были выделены, и через неко-
торое время в адрес фракции от него пришло письмо, в котором 
спортсмен благодарил за поддержку и рассказал о том, как с ма-
лых лет увлекся спортом. 

на кубок Удмуртии
25 марта в д. Курегово Малопургинского райо-

на при поддержке и.о. руководителя местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Ма-
лопургинском районе Олега Дыгаева прошел вто-
рой этап кубка Удмуртии по автокроссу и автомно-
гоборью.
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УнИВЕРСАЛьнЫЙ кАЛЕнДАРь ВЫРАЩИВАнИЯ РАССАДЫ
Уважаемые садоводы! В последние два десятилетия широко распространились так называемые «лунно-посевные календари». 
Ежегодно издания печатают множество их вариантов, которые нередко противоречат друг другу и содержат абсурдные рекомен-
дации. Сегодня мы предлагаем вам универсальный календарь выращивания рассады, который был разработан учеными-агроно-
мами Удмуртии. Он не меняется из года в год, так как содержит выверенные практикой оптимальные сроки посева семян на расса-
ду и сроки высадки расады в открытый и тепличный грунт. Этот календарь отлично зарекомендовал себя в повседневной практике 
огородников, а потому - станет вашим надежным помощником на долгие годы.

Андрей Грачев

Депутаты Госсовета Удмуртии 
провели матч по хоккею 
с коллегами из Чувашии

Игра состоялась в Ледовом дворце «Чебок-
сары Арена». Во время матча было множество 
острых моментов. В итоге победила дружба, 
счет -  1:1. Депутат Государственного Совета Чу-
вашии, чемпионка XXVI летних Олимпийских игр в 
Атланте Елена Николаева вручила участникам па-
мятные подарки. Руководитель фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Госсовете Удмуртии Фарид Юну-
сов выступал под номером 20.

В спорт меня привел отец в 
11 лет. Это было самое лучшее 
детство в мире: без компьюте-
ров, телефонов и гаджетов. Го-
род рос: сносились старые де-
ревяшки, на месте Дворца пи-
онеров весной стояли озера, 
раскопки древних поселений 
на Лысой (Вшивой) горке мани-
ли на своими пещерами. Плоты 
среди льдин пруда, самодель-
ные взрывные устройства из 
пустых гильз... Свобода! Каза-
лось, какие там тренировки!

Отец, Вадим Григорьевич, 
работал тренером в спортивном 
клубе «Ижпланета», и после его 

ухода из жизни ежегодно в де-
кабре вот уже более 30 лет про-
водятся турниры его памяти. Его 
пример отношения к спорту стал 
практически определяющим в 
моей жизни.

Все переломилось во мне в 
12 лет, когда я увидел на юно-
шеских соревнованиях Влады-
кина и Копысова из «Темпа». Что 
они делали с тяжеленной штан-
гой в свои 14-15 лет! Тогда я за-
болел этим видом спорта. И на-
долго.

К сожалению, норматив ма-
стера спорта, который я свобод-
но «поднимал» на тренировках 

и региональных соревновани-
ях, в итоге мне «не покорился». 
Слишком высока оказалась пси-
хологическая планка, а трене-
ра, который бы в меня поверил 
и убедил, рядом не оказалось. 
Тем более что в 17 лет остался 
без отца. Это сейчас я понимаю, 
насколько мой потенциал тогда 
превосходил необходимую от-
метку. Поэтому всегда верьте в 
себя и боритесь до конца!

В девяностые увлекся поли-
тикой, медициной, оздорови-
тельными системами. Вернулся 
в зал штанги лишь в 2007 году и 
не жалею об этом.
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